

Toda clase de correspondencia, lo mismo literaria que administrativa, se dirigirá a nombre del Director o Administrador, a la calle de la Rúa, 25, imprenta y librería de Núñez. — Teléfono n.º 37. — No se devuelven los originales.

Número suelto cinco cts.

# El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

Dos Ediciones Diarias.

Martes 20 de Agosto de 1907.

Año XXIII.—N.º 7.101.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Salamanca, un trimestre... 3'75 ptas.  
Fuera de la capital, un trimestre... 4'50 idem  
Anuncios y otros insertos, precios por tarifa.  
Todos los pagos anticipados.  
Talleres: Ramos del Manzano, 52. Teléfono n.º 67

Número atrasado diez cts.

## Indicador del Comercio y la Industria en Salamanca

### CASAS RECOMENDADAS

Platería, Joyería y Relojería de **Viuda e Hijos de Fernando García**

(CASA FUNDADA EN 1810)

Tienda: Peca Iglesias, 10.

Talleres: Miñagustín, 21.

Se construyen cuantos encargos se hagan en joyería. Se reforma toda clase de joyas y se hacen nuevas según dibujos. Especialidad en pulsos de pedida. Se compra oro, plata y pintino.

Premios en varias Exposiciones.

## CORSÉS DE PARÍS Marca LA SIRENE

La primera fábrica del mundo

COMODIDAD, ELEGANCIA, BELLEZA - SE ENVIA GRATIS EL CATALOGO DE LOS NUEVOS MODELOS. - Prudencio Santos Benito. PLAZA MAYOR, NUMEROS 17 Y 18 - SALAMANCA

EXPONEMOS LA NUEVA REMESA DE

## PRECIOSOS CUADROS

CON MARCO, QUE SEGUIMOS VENDIENDO A

## PRECIOS INCREIBLES

CALON PLAZA MAYOR, NÚM. 33. - SALAMANCA -

### La Trevejana

Aceites finos de oliva de Sierra de Gata, de Julián de la Rúa. Cosechero y exportador. Almacén y refinería, Zamora, 35. Teléfono 153. SALAMANCA

### SALON MODAS

Sombreros de señora y niños. Grandes rebajas por fin de temporada. Batelera para niños desde 1'50 pesetas. Plaza Mayor, 46, principal.

Casa JACINTO NIÑO

### Fonda Lázaro

MADRID

Pasadizo San Ginés, 5.

Entre las calles Arenal y Mayor.

Próximo a la Puerta del Sol.

Hospedaje desde 5 pesetas.

### La Revoltosa.-Zapatería

Los géneros más selectos, elegantes y económicos de Salamanca. Precios sin competencia. — Nadie puede competir con esta casa en calidad y baratura.

Escalerilla de Finto, 1 y 3.

### LA REVOLTOSA

Plaza de la Verdura, 1 y 3

## CENTRO - PENSION - MAÑES

Para alumnos oficiales de las Facultades y Instituto.

DIRECTOR: D. JOSÉ MAÑES CASAUX

### CALLES DEL SILENCIO Y TOSTADO, NÚMEROS 1

Este Colegio primero de su índole que se fundó en esta capital, es el que ha tenido siempre los mejores resultados VERDAD en los exámenes de sus alumnos como puede probarlo con datos irrecusables.

Su profesorado es completo de Licenciados y Doctores en todas las Facultades, y la alimentación como de fonda, abundante y nutritiva. Se admiten internos, medio pensionistas y externos vigilados. Pídanse reglamentos al Director.

### EL PARAISO

NOVEDADES EN CONFECIONES PARA SEÑORAS Y NIÑOS - INGENUO SURTIDO EN JUEGOS BAUTIZO

Elegante juego de faldón-capa de Cachemir, bordado seda con gorrito de gasa, gran fantasía, VEINTE PESETAS. Cubremantillas de piqué y bordado, desde 3 pesetas. Camisetas, camisones, enaguas, chambras, pantalones y toda clase de prendas para señoras. Camisetas, jubones, mantillas, pañales, baberos, enaguillas, bragues, gorritos de piqué y batista, sombreros, capotas y demás prendas para bebé. Confección esmerada y rápida para toda clase de encargos.

CASTO MULAS - Plaza Mayor, número 16.

# EL ADELANTO

## en feria.

### Nuestros extraordinarios.

Alentados por el éxito con que el público acogió el pasado año nuestros extraordinarios de ferias, EL ADELANTO publicará cinco números de

## OCHO PAGINAS

los días 8, 11, 12, 13 y 21 del próximo Septiembre. La gran circulación que EL ADELANTO tiene en toda la provincia, acreditada sin duda con motivo de las ferias y Exposición regional, es una seria garantía para los anunciantes que quieran propagar sus negocios entre las comarcas salmantinas, que es donde radica su natural mercado. De las casas que se anuncian en nuestros extraordinarios de

## OCHO PAGINAS

y que concurren a la Exposición, publicaremos gratis oportunamente, artículos descriptivos de sus respectivas instalaciones.

Los números de

## OCHO PAGINAS

de EL ADELANTO contendrán abundante texto y grabados de actualidad. Se admiten anuncios hasta el día 1.º de Septiembre en la Administración de EL ADELANTO, Rúa, 25.

PRIMER ANIVERSARIO  
LA SEÑORA  
**DOÑA CECILIA ZAPATA GONZALEZ**  
FALLECIÓ EL 21 DE AGOSTO DE 1906  
después de recibir los Santos Sacramentos.  
D. E. P.

Su viudo don José García Bernabeu; sus hermanos; hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, Ruegan a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios.

Todas las misas que se celebren el día 21 del corriente en la Iglesia parroquial de San Pablo (Santísima Trinidad), serán aplicadas por el eterno descanso del alma de la finada

DE COLABORACION

## Don Quijote en Marruecos

Frey LESCO.  
Salamanca y Agosto 1907.

Francia acredita de desatenta su política en Marruecos con la empresa que allá trae ahora entre manos. Ya pareció desde luego un tanto excesivo el bombardeo de Casablanca; pero lo que se ha ido aclarando después pone de manifiesto la torpeza o la imprudencia de Francia en los asuntos marroquíes.

Fuera de duda está ya el tanto de culpa que le cabe. Francia ha ido a Marruecos sirviendo de gendarme a sus banqueros; a los prestamistas del Sultán; ha intervenido las aduanas y sus exigencias han ido tan allá que han llegado a justificar en cierta manera las protestas y las venganzas de los moros, animados de esta vez no de espíritu autopropeo, sino de indignación contra los franceses.

No parece sino que Francia buscaba un pretexto para dar allí un golpe de efecto. Ha obrado con sobrada prisa, dejando entrever sus intenciones de ejercer en Marruecos una acción armada; pero el efecto le está resultando contraproducente. También la opinión de Europa le va volviendo las espaldas, y no sería extraño que se provocase en toda ella un movimiento de protesta. Es verdad que las cancillerías no han desaprovechado todavía su conducta, antes bien, parece que la han ratificado. Pero ¿quién lo ve en el visto bueno de Inglaterra la fía aprobación del aliado y en las incitaciones de Alemania las astutas reservas de la rival? Italia, a pesar de contar un súbdito suyo entre los europeos asesinados en Casablanca, se ha abstenido de intervenir, usando un comedimiento que casi parece indiferencia.

Francia está moralmente sola en Marruecos y su situación va haciéndose cada vez más desairada y difícil. El final de esta aventura no puede ser otro que una desilusión. La penetración por artes de política le ha fracasado toda vez que ha empezado ma'quistándose con la población del Imperio. La penetración armada es una insensatez. ¿En qué cabeza cabe que la Conferencia de Algeciras pueda significar una adquisición internacional de la política francesa en Marruecos? ¿Cómo admitir la posibilidad de que Europa deje las manos libres a Francia para hacer de este Imperio una segunda Argelia?

Este convenio internacional no ha podido proponerse otra finalidad que la de europeizar a Marruecos en la medida que las circunstancias consienten, manteniendo allí el statu quo, y partiendo al mismo tiempo del statu quo de Europa. Alterar uno u otro es ir más allá de lo convenido. Mejor dicho, el propósito de la Conferencia ha sido armonizar y garantizar los intereses de las potencias en Marruecos el evitar conflictos entre ellas. Más que el interés de civilizar, las ha movido el recelo mutuo, el temor de que ninguna de ellas preponderase en el Imperio. En estas circunstancias ¿cómo puede pretender Francia traspasar su cometido que es el de un mero mandatario?

La única política que puede Francia adoptar en Marruecos es la de la paciencia y la constancia, una política oportunista y de ocasión, lenta, prudente, reflexiva. No hay que perder la cabeza ante los desmanes de una kábila. Digan lo que digan, el moro es tolerante hasta en religión. Harto probado lo dejaron en España los árabes. Conviene bien con cualquier otro pueblo: lo que no tolera es la imposición extraña. La nación que se proponga intervenir en Marruecos olvidando esta sencilla observación, está perdida.

Francia, por lo visto, no la tiene en cuenta. Hasta los europeos residentes en Marruecos comienzan a protestar de su conducta perturbadora. So color de amparar sus intereses, ha ido allá a destruirlos.

señor Pereira y Correia, y por el inspector de Tracción señor Angel Goner.

La animación por las calles de esta ciudad era grandísima y principalmente en el barrio nuevo, donde era imposible poder transitar, pues que los trenes precedentes de Coimbra llegaban atestados de pasajeros para asistir a la "tourada".

—La corrida principió a las cuatro y media en punto, con una entrada colosal, viéndose en los palcos lucir mantillas y mantones de Manila a distinguidas damas que atraían la curiosidad de los espectadores.

La plaza estaba engalanada con banderas españolas y portuguesas y presentaba un precioso aspecto.

Todos los artistas que tomaron parte en la corrida trabajaron mucho y con deseos de agradar, distinguiéndose el "Caballeiro Manoel Casimiro", que brindando por los aficionados al arte, colocó tres pares de banderillas de á cuarta con mucha perfección y sabiendo librar el caballo de las acometidas del toro.

De los banderilleros portugueses quien más sobresalió fué Jorge Cadete, que supo aprovechar todas las suertes, resultándole bien.

El espada no hacía más que pasear y dar instrucciones; con los troastos en la mano nos resultó un poco "Parrao con una erre sola".

Alfredo dos Santos y Alexandre Vicisa, estuvieron bien en la suerte de vara pero mal en banderillas.

De los diez toros tuvimos cuatro buenos, los restantes ó pasaderos ó a las seis y media terminó la corrida sin tener que lamentar nada desagradable.

Con motivo de asistir a la corrida se encuentra en esta entre los aficionados al arte, nuestro amigo el simpático Juan M. Chapao, el cual debe regresar mañana en el tren correo.

La corrida que se ha de celebrar el día 25 del corriente está despertando la curiosidad de los aficionados.

En ella serán lidiados diez hermosos toros comprados exclusivamente para esta corrida al labrador excelentísimo señor Eduardo dos Santos (de Vallada).

Tomarán parte en esta corrida acompañada de su banderillero, la insigne matadora de toros María Salomé la Revete y el matador de novillos Antonio Aguilar Aguilarillo, de Sevilla.

El Corresponsal.

## Desde Madrid

Información castellana.  
(OR CORREO)

Un periódico castellano.

Siempre es interesante la aparición de un nuevo periódico aunque éste nazca en Madrid, vivero fecondo de ellos.

Cada hoja de papel impresa, sea su vida corta ó larga, responde a un sentimiento de amor, y realice un fin trascendental ó frívolo, cumple con un precepto social que debiera ser mandato imperativo para todos y cada uno de los ciudadanos de una nación: el de añadir un grano más al acervo común de la cultura.

El nuevo periódico de que me propongo hablaros ahora, nadie sabe lo que será; porque no se puede sin pasar de ligero, juzgar los seres que no han nacido, por las esperanzas que sobre ellos han puesto los que los crearon.

Puede decirse solamente de él, que sus propósitos son grandes, inmensos.

¿Cumplirá con su cometido? He aquí lo que yo no me atrevera a asegurar; pero cumplo ó no con el programa que trae, habrá hecho con sólo indicarlo una obra digna de alabanzas, de aplauso y de ayuda.

Su gestación ha sido larga, más que larga laboriosa; el Centro Castellano necesitaba un periódico; comprendía que este sería un bien indiscutible para la sufrida región, que representa; pero no todo lo que se necesita se puede tener en el momento que se desea.

Demasiado comprendía aquella entidad que su gestión en Madrid había de ser siempre incompleta si no se veía favorecida por un periódico que uniese voluntades, sumase opiniones y, sobre todo se encargara de luchar contra el individualismo feroz que tanto perjudica a los castellanos, por apartarlos demasiado de la acción colectiva, nunca eficaz en estos tiempos en que sólo la fuerza del número puede pesar algo en la balanza de las resoluciones.

Y con saberlo, y muy bien sabido nada podía hacer por falta de medios con que llevar a cabo esta empresa, que entonces aparecería superior a sus fuerzas.

Las dificultades todas han sido obviadas por la generosidad de un castellano ilustre, que se obstina en ocultar su nombre modestamente, y Castilla tendrá un periódico sincero, valiente y, sobre todo, escrito con un gran amor y un gran interés hacia la región castellana.

Garantía suficiente de ello son su director el eminente é infatigable secretario general del Centro Castellano, don Bartolomé Sacristán, y su redactor el distinguido periodista don Angel Sánchez Salcedo.

Aceptando la frase vulgar podemos decir que el panderero está en buenas manos.

SÁNCHEZ-BORRERO.

## LOS ROBOS DE LA PLAZA

En virtud de un acuerdo del Consejo del Condado de Londres, en adelante toda persona que al pasar por la calle tire al suelo pedruzcos de papel, cortezas de naranja, mandazuras de patata ó de cualquier fruta, trozos de cristal ó de hierro, etc., etc., será castigada con una fuerte multa.

Aquí no ya trocitos la gente tira, perros y gatos muertos y otras "delicias" de modo que si implantan ese servicio, no se quedan sin multa cuatro vecinos.

Más que todo el sumario contra Cimas en su perjuicio hoy estos datos hablan: ¡Llevamos dos domingos y no ha habido robos en Salamanca! (Cosa muy natural estando el "pájaro" metido en la jaula).

Quince guardias hay no más para todo Salamanca... O se les achica el radio ó se les compra una jaca.

## El pleito de las domésticas

Una colega local, con piadosa intención de *jaleador* que agradece, vuelve sobre el asunto de las domésticas—entre las cuales dice que reina excitación—y que nosotros ya dabamos por terminado.

Por lo mismo que se trata de una clase social humilde, en ningún momento nes han dolido prendas, y por escrito primero, en artículo publicado días pasados y de palabra después ayer a una comisión de criadas que nos visitó, y la cual asintió a nuestras manifestaciones, hicimos les ver el verdadero alcance y sentido de los escritos de nuestro compañero Fernando Felipe, que no tiene las proporciones que se le quiere dar por alguien amigo de bullanga.

Es, pues, esta una cuestión de la que no hay por qué volver a hablar, porque resulta enojosa y baldía.

PARA LA FERIA

## De la Exposición

Más incripiones.

A pesar de que el plazo para la admisión de solicitudes está casi tocando a su fin, sin embargo son muchas las inscripciones que se hacen en estos últimos días.

A las ya publicadas por nosotros tenemos que añadir hoy las siguientes:

Don Jerardo Fuentes, de Salamanca, cazado.

Don Emilio Monje, de Salamanca, cazado.

Don Urbano García, de Peñarandilla, un carro.

Don Tomás Marcos, de Salamanca, una cabra.

Doña María de los Dolores, de Salamanca, un cuadro caligráfico.

Don Mariano Angoso, de Villoria de Buenamadre, ganadería.

Don Felipe Cea, de Salamanca, un contador de agua.

Don Jaime Mañosa, de Salamanca, camisería.

Don Angel Pino y don Abelardo Benito, de Lumbrales, botas.

Y don Domingo Revuelta, de Bóveda del Río Almar, un retrato.

La Comisión que entiendo en esto de la Exposición se ha de reunir muy pronto a fin de acordar los objetos que se han de admitir, y tratar de otros asuntos concernientes a la misma.

## El homenaje a doña Concepción Arenal

Coruña, "la perla que Galicia hace se oriente al Cantábrico", como dijo el vate gallego, apréstase en estos días a rendir pleito homenaje a la ilustre é incomparable ferrolana Concepción Arenal.

"Eximia", entre las eximias, ya que hoy se emplea tanto este superlativo, aquella escritora cuyo cerebro de hombre privilegiado encarnado en un corazón maternal, todo delicadezas y ternuras, respondía a las más altas concepciones del genio, al par que a las más razonadas conclusiones éticas, sociológicas y criminalógicas, constituye una personalidad tan grande en nuestro desarrollo y progresos sociales, que sus resplandores, lejos de amortiguarse después de 1893, en que ocurrió su muerte, parecen agrandarse agigantando su figura.

Una verdadera pléyade de ilustres gallegos contemporáneos, entre los que figuran en primera línea el eminente jurisconsulto y tribuno don Gumersindo de Azcarate y escritores del fuste de la literata doña Emilia Pardo Bazán, contribuirán con

señor Pereira y Correia, y por el inspector de Tracción señor Angel Goner.

La animación por las calles de esta ciudad era grandísima y principalmente en el barrio nuevo, donde era imposible poder transitar, pues que los trenes precedentes de Coimbra llegaban atestados de pasajeros para asistir a la "tourada".

—La corrida principió a las cuatro y media en punto, con una entrada colosal, viéndose en los palcos lucir mantillas y mantones de Manila a distinguidas damas que atraían la curiosidad de los espectadores.

La plaza estaba engalanada con banderas españolas y portuguesas y presentaba un precioso aspecto.

Todos los artistas que tomaron parte en la corrida trabajaron mucho y con deseos de agradar, distinguiéndose el "Caballeiro Manoel Casimiro", que brindando por los aficionados al arte, colocó tres pares de banderillas de á cuarta con mucha perfección y sabiendo librar el caballo de las acometidas del toro.

De los banderilleros portugueses quien más sobresalió fué Jorge Cadete, que supo aprovechar todas las suertes, resultándole bien.

El espada no hacía más que pasear y dar instrucciones; con los troastos en la mano nos resultó un poco "Parrao con una erre sola".

Alfredo dos Santos y Alexandre Vicisa, estuvieron bien en la suerte de vara pero mal en banderillas.

De los diez toros tuvimos cuatro buenos, los restantes ó pasaderos ó a las seis y media terminó la corrida sin tener que lamentar nada desagradable.

Con motivo de asistir a la corrida se encuentra en esta entre los aficionados al arte, nuestro amigo el simpático Juan M. Chapao, el cual debe regresar mañana en el tren correo.

La corrida que se ha de celebrar el día 25 del corriente está despertando la curiosidad de los aficionados.

En ella serán lidiados diez hermosos toros comprados exclusivamente para esta corrida al labrador excelentísimo señor Eduardo dos Santos (de Vallada).

Tomarán parte en esta corrida acompañada de su banderillero, la insigne matadora de toros María Salomé la Revete y el matador de novillos Antonio Aguilar Aguilarillo, de Sevilla.

El Corresponsal.

## QUISICOSAS

Cuatro ó cinco ó seis domésticas de las más incómodas, por el buzón del periódico me envían furiosas cartas protestando del artículo que Felipe les largara con la intención piadosísima de hacerlas entrar en caja. Como ya en EL ADELANTO y en fecha que no es lejana se publicó un remitido defensa noble y gallarda de las pobrecitas echicas de servicio, inmensaria parece por cosas tales volver sobre esa campaña.

Dénselo, pues, por satisfechas las ofendidas criadas y dejándose de epístolas protestas y zarandajas, pues quedó su honor incólume, aquí no ha pasado nada.

De todo el programa de festejos que vamos a gozar, no hay más que una plausible y acertada vistosa novedad. Mucho lujo hemos puesto en los carteles que Romano pintó; la fachada es artística y hermosa pero el fondo es "guasón". Son las mismas dulzainas que endulzaban las ferias tiempo atrás, ¡ron son las mismas sesiones de artificios, "la lechera" y "Papá". Sólo merece elogios los conciertos que nos darán aquí, sesenta profesores eminentes que vienen de Madrid. Ese festejo es único, lectores, mas qué casualidad, el único festejo de la feria para élle tenemos que pagar.

En virtud de un acuerdo del Consejo del Condado de Londres, en adelante toda persona que al pasar por la calle tire al suelo pedruzcos de papel, cortezas de naranja, mandazuras de patata ó de cualquier fruta, trozos de cristal ó de hierro, etc., etc., será castigada con una fuerte multa.

Aquí no ya trocitos la gente tira, perros y gatos muertos y otras "delicias" de modo que si implantan ese servicio, no se quedan sin multa cuatro vecinos.

Más que todo el sumario contra Cimas en su perjuicio hoy estos datos hablan: ¡Llevamos dos domingos y no ha habido robos en Salamanca! (Cosa muy natural estando el "pájaro" metido en la jaula).

Quince guardias hay no más para todo Salamanca... O se les achica el radio ó se les compra una jaca.

Coruña, "la perla que Galicia hace se oriente al Cantábrico", como dijo el vate gallego, apréstase en estos días a rendir pleito homenaje a la ilustre é incomparable ferrolana Concepción Arenal.

"Eximia", entre las eximias, ya que hoy se emplea tanto este superlativo, aquella escritora cuyo cerebro de hombre privilegiado encarnado en un corazón maternal, todo delicadezas y ternuras, respondía a las más altas concepciones del genio, al par que a las más razonadas conclusiones éticas, sociológicas y criminalógicas, constituye una personalidad tan grande en nuestro desarrollo y progresos sociales, que sus resplandores, lejos de amortiguarse después de 1893, en que ocurrió su muerte, parecen agrandarse agigantando su figura.

Una verdadera pléyade de ilustres gallegos contemporáneos, entre los que figuran en primera línea el eminente jurisconsulto y tribuno don Gumersindo de Azcarate y escritores del fuste de la literata doña Emilia Pardo Bazán, contribuirán con



su prestigio y sus talentos a dar relieve a la fiesta literaria que en honor de la autora de "La beneficencia, la filantropía y la caridad", se prepara en la hermosa población coruñesa.

En ese acto, en esa velada, en ese festejo, sea cualquiera el carácter que se le pueda ostensiblemente atribuir, debe palpar no sólo el homenaje de los paisanos de quien supo escri-



bir el "Manual del visitador del pobre", sino el de España entera, que no debe olvidar nunca que "La mujer española", al publicarse en inglés, producía un movimiento general europeo de admiración y simpatía a nuestro entonces cañunado país.

Hombres de Estado, penalistas y sociólogos, no pueden tampoco olvidar que para la mujer egregia que supo explicar "El empleo del domingo en las prisiones, y concebir "El visitador del preso", las "Cartas de los delincuentes", "Los estudios penitenciarios", y "Las colonias penales de Australia y la pena de deportación", debe tener la Patria eterno y perdurable reconocimiento, ya que hoy mismo, sus estudios de Derecho penal, como los que escribió acerca del Derecho de gentes constituyen verdaderas tesis fundamentales de las teorías modernas del derecho en sus aspectos penalista é internacional.

Enemiga por carácter y por temperamento de toda exhibición mundana, la memoria de aquella egregia mujer, que sin hipérbole pudiera desde cierto punto de vista considerársela como émulo de Santa Teresa de Jesús, Concepción Arenal no necesita de aparatosas ceremonias ni de lujosos cuanto garúlicos actos, donde tras de fosforear y brillar fulgentes oratorias ó sonoros versos, nada ó poco queda, como de los fuegos de artificio en que el aire dispersa los últimos humos de la bergalga que lució.

Serio, solemne, majestuoso, imponente dentro de su misma sencillez y grandiosidad, el acto que Galicia ha de celebrar debe ser un eco de las aspiraciones todas, no de una región sino de la Patria, y traslucirse en algo práctico.

Los reclusos de España enviarán a la memoria de su bienhechora una corona, cuyo importe recaudase por suscripción entre todos los penados; los orfeones dejarán oír sus ecos en ho caustico de la egregia escritora; la colonia gallega de Madrid enviará genuina y distinguida representación... pero ni el Ferrol, cuyas brisas mecieron en 1820 la cuna de Concepción Arenal, ni Madrid que en 1835 saboreó en La Iberia sus primeros escritos, cuentan como la ciudad de Orense, más afortunada, con una estatua de la genial autora.

En la conciencia de todos los sabios, desde los doctores Sbillas y E. C. Wines, hasta el jurisconsulto alemán Roder, tuvo un momento la única visitadora general de prisiones que registra la organización penal de todas las naciones; pero eso y sus obras imperecederas son testimonio eterno de su virtud y su talento, Coruña y España están en el deber de completar el homenaje que hoy se le rinde, consignando también en obras meritorias para los reclusos y en signos imperecederos de consideración nacional, el justo tributo de los países cultos cuando por mano de la Patria ortan de mirto y de laurel las sienes de las venerandas imágenes de sus llorados héroes.

POLIUTO.

Notas provinciales

Desde Peñaranda.

Para la construcción de la plaza de toros se han suscrito con 20 y 10 acciones respectivamente, el donado a Cortes señor Marqués de Flores Dávila y el Marqués de Ibañeta.

Victima de larga y cruel enfermedad ha fallecido en esta villa el conocido fabricante don Francisco Martínez Ferrero, persona muy apreciada y que contaba con grandes simpatías entre sus convecinos.

Reciba su familia la expresión de mi sentido pésame.

Me consta que el diputado a Cortes por este distrito señor Marqués de Flores Dávila, respondiendo a una indicación que le hiciera el presidente del Sindicato agrícola de esta villa señor Peña Igea y el diputado provincial señor Sánchez de la Peña, solicitando el envío de la biblioteca agrícola concedida ya al señor Udaeta (q. e. p. d.), con destino al referido Sindicato, ha obtenido del Ministerio las órdenes oportunas para su envío, lo que ya ha hecho nuestro actual diputado, pagando de su bolsillo particular los portes.

Se encuentra en esta, donde pasará una temporada con su familia, el ilustrado abogado del Estado de Madrid, don Marcelino Herrero.

—Ha salido para Cañada de Béjar, donde pasará unos días, el oficial de la secretaría del Ayuntamiento don Antonio Núñez Carabias y su distinguida señora.

—Ha regresado a esta villa mi querido amigo don Fernando Sánchez de la Peña y su distinguida familia.

—Se encuentra en esta villa pasando unos días con su familia, el conocido propietario de Barco de Avila don Francisco García y su señora.

—Se encuentra entre nosotros el ilustrado profesor normal don Luis Eusebio López y su familia, que estará en esta unos días, marchando después a tomar posesión de la escuela superior de Daimiel, cuya dirección se le ha encomendado recientemente.

—El miércoles último llegó a esta villa en su precioso automóvil Motobloc 16 24 H. P. recientemente adquirido, el conocido industrial salmantino don Gregorio Mirat.

—El jueves pasó el día en esta villa la Plaza de Toros recientemente construida el ganadero don Marcelino del Valle, dueño de los toros que han de lidiarse en uno de los días de la próxima feria.

La animación que se va notando con motivo de la próxima feria es grande y todo el mundo, muy principalmente el comercio prepara sus géneros para adornar sus escaparates y presentar bonitas exposiciones.

El Corresponsal.

Desde Ciudad-Rodrigo.

Han sido muchas las familias que el día 14 salieron para la playa de Figueras de Foz.

La estación presentaba un bonito aspecto, pues toda ella estaba invadida por numeroso gentío.

La llegada del tren, produjo un jahl de exclamación entre la muchedumbre, pues eran muchísimos los que de esa ciudad y estaciones de paso venían en el botijo.

Al arrancar el tren se armó un griterío fenomenal.

—He tenido el gusto de admirar la preciosa instalación de la oficina de farmacia que los señores Gallo y Pérez Martín han abierto al público en la Plaza Mayor.

Dicha farmacia está montada con arreglo a los últimos adelantos.

—Mi enhorabuena.

—De sus excursiones veraniegas han regresado a esta ciudad: las familias de don Jesús Montejo y don Jesús Pinedo; don Víctor Aparicio; las bellas señoritas Francisca Hernández y Manuela Rubio; don Carlos Domínguez; don Dionisio Moro; don Benito Rubio, y la señora viuda de Temprano é hijas.

—Se encuentra en esta ciudad don Joaquín Estévez Garriga, canónigo de Barbastro.

—Ha dado a luz con toda felicidad la esposa de don Fernando Canillas, del comercio de Alamedilla.

—Seales enhorabuena.

—De su viaje de novios han regresado a esta ciudad don Emilio Corty y su señora doña María de Sexma.

—Se encuentra bastante aliviado de su enfermedad mi buen amigo don Manuel Rodrigo Caballero.

Lo celebró.

—Ha sido pedida la mano de la bella señorita Angelita Valls Valencia para el joven capitán de infantería don José González Polanco.

Con este motivo entre los novios se han cruzado preciosos regalos.

—Se encuentra completamente restablecido de la grave enfermedad que ha padecido, mi distinguido amigo don Diego Alcaraz y Crespo de Tejada.

Lo celebró.

—Según mis noticias, en la fábrica de aserrar maderas establecida en Fuentes de Oñoro ha tenido lugar una sensible desgracia.

Un individuo de nacionalidad portuguesa y cuyo nombre se ignora tuvo la desgracia de caerse a un pozo, con tan mala fortuna que la caída le produjo la muerte instantáneamente.

El Juzgado instruye diligencias.

El Corresponsal.

Justicia municipal

El señor García Tejado que se posesionó de la tenencia después de una larga vacación el sábado último, impuso ayer a los infractores de las Ordenanzas municipales las siguientes multas.

A Pedro García González por abandono de carruaje en la vía pública, una peseta.

A Amador Ramos, por tener la leche en proporción de un 40 por 100 de agua, 15 pesetas.

A Manuel Torres, lechero, 9 pesetas.

A Leopoldo González y a Mariano Peláez, por escándalo en la vía pública, 0,50 pesetas a cada uno.

A Catalina Borrego, por tener ropa tendida en la vía pública, 0,50 pesetas.

Idem a Teresa López.

Y a Hortensia Martín, por arrojar agua a la calle, 0,50 pesetas.

Total, 25,50 pesetas.

SUCESOS PROVINCIALES

Robo de un reloj.

La Guardia civil del puesto del Arrabal del puente de esta ciudad ha detenido y puesto a disposición del juzgado municipal de la misma a un joven de diez y nueve años llamado Juan Pablo González, a quien se supone autor del hurto de un reloj propiedad de José Liviano Guerrero.

Para lograr su intento, pues el detenido se ha confesado autor, aprovechó la ocasión de estar dormido el José para entrar en la herrería don-

de trabaja y substraer dicho objeto. Todo lo cual ha sido puesto a disposición del Juzgado.

NOTAS DE SOCIEDAD

De Barcelona y Asturias han regresado don Mariano Rodríguez y su distinguida señora.

—Se encuentra enfermo, aunque por fortuna no de cuidado, el juez de instrucción don Eugenio Carrera.

—Ha salido para Valladolid el muy ilustre señor don Antonio González San Román, hermano del conocido comerciante de esta don Manuel.

—Para Cestona nuestro buen amigo don Cecilio González Domingo, director del Instituto.

—Para el Guijuelo, donde pasará unos días, la distinguida señorita Aurea García.

—Para Villagarcía, desde Mondariz se ha trasladado con su hija Carmen, el conocido industrial de esta ciudad don Adolfo Winzer.

—Para San Sebastián, el fabricante don Jerónimo Gómez.

—Para Bilbao, el distinguido joven don Pedro López de la Peña.

—Se encuentra enferma de algún cuidado la hija del decano de la Facultad de Letras de esta Universidad, don Santiago Martínez.

Celebraremos el pronto alivio de la enferma.

—Hoy saldrá para Bilbao el rector de esta Universidad señor Unamuno.

—Después de haber permanecido breves horas en Salamanca visitando las obras de la Universidad, de cuya dirección está encargado, ha regresado a Madrid el arquitecto don Enrique M. Repullés.

MERCADOS

Salamanca.—En el celebrado últimamente han regido los siguientes precios:

Trigo, 45 reales las 94 libras sobre vagón.

Centeno a 30.

Cebada, a 30.

Algarobas, a 35.

Garbanzos, de 1.ª, 130.

Idem de 2.ª, 115.

Idem de 3.ª, 100.

Arroz de 1.ª, 100.

Idem del Barco, 90.

Todos los precios en reales y por fanega.

(De nuestros corresponsales)

Cantalapiedra.—Trigo 44 reales fanega; entraron 300 fanegas.

Centeno 32 id. id.; entraron 00 id.

Cebada 28 id. id.; entraron 00 id.

Algarobas 34 id. id.; entraron 600 id.

Garbanzos de 1.ª y 2.ª 160 idem; entraron 500.

Harina de 1.ª, 17 reales arroba.

Idem de 2.ª 16 idem, id.

Idem de 3.ª 15 idem, id.

Salieron 2 wagones de harina.

Tiempo: calor.

Gosecha: regular.

Tendencia del mercado: firme.

Fuentes de San Esteban.—En el celebrado últimamente rigieron los siguientes precios:

Trigo, 43 reales la fanega.

Centeno, 31 idem.

Cebada, 28 idem.

Algarobas, 33 idem.

Guisantes 00.

Garbanzos, 130, 160 y 100 idem.

Uvas moscatel, 10 reales arroba.

Peras don Guindo, 12 id.

Ovejas 4 reales ki o.

Carneros 5 idem.

Terneras, 6 id. i.

Vino blanco, 22 idem cántara.

Idem tinto, 20 idem.

Vinagre, 18 id.

Aceite, 90.

Jabón, 54.

Está para terminar la recolección, estando los labradores poco satisfechos.

La adulteración de vinos

CIRCULAR DEL GOBERNADOR

Uno de los más elementales deberes de toda autoridad gubernativa, es el dirigir sus esfuerzos a mantener en toda su integridad la salud de sus administrados, y siendo la falsificación y adulteración de los vinos una de las causas morbosas que más perjudican a la salud de los ciudadanos produciendo en las familias y en la sociedad verdaderas catástrofes, me creo en la obligación de emprender una verdadera campaña de persecución contra los fabricantes y almacenistas de mala fe, que ante la sordida avaricia, para lograr fabulosas ganancias no reparan en caer de lleno en la esfera de acción del Código penal.

A este fin, y de acuerdo con el jefe provincial de Fomento y el delegado regio de Industria y Comercio de esta provincia de mi mando, que tienen en esta materia las mismas facultades que a los gobernadores otorga la Real orden de 23 de Diciembre de 1895, he de recordar a mis delegados, alcaldes y agentes, dependientes de mi autoridad, las instrucciones pertinentes para llevar a cabo una verdadera obra meritoria en pró de la salubridad pública, dentro de los precept s taxativos de la ley de 27 de Julio de referido año, que al ordenar que todas las infracciones de la misma habían de ser castigadas con arreglo al artículo 356 del Código Penal, limitó las funciones de la administración a los actos meramente auxiliares de la policía judicial.

A este propósito, y para que lo prevenido en dicha ley tenga la mayor observancia, he tenido a bien disponer:

1.º Los delegados todos de mi autoridad, alcaldes y agentes de la policía gubernativa y aquellos otros que en su día nombren para este servicio, así el delegado regio de Industria y Comercio de Salamanca, como el jefe provincial de Fomento, vigilarán é inspeccionarán los establecimientos en que se expendan vinos, los almacenes, depósitos, bodegas y lagares para evitar el consumo de vino fabricado artificialmente ó adulterado en cualquier forma, teniendo presente que cuando un lo-

cal de los enumerados se halle en comunicación con el domicilio del dueño ó encargado, la inspección se limitará a aquel, pero puede también extenderse a las habitaciones particulares, previo cumplimiento de lo que dispone el artículo 6.º de la Constitución del Estado.

2.º En cada visita de inspección se dispensará que se llenen, lacren y sellen tres botellas, dejando una en poder del dueño ó representante del establecimiento y remitiendo las otras dos al Laboratorio municipal de esta capital, cuidando de que en cada una de las botellas se ponga una etiqueta en la que consten las firmas del inspector y vendedor del establecimiento de procedencia, y la autoridad que las remita al Laboratorio al siguiente día de la inspección.

3.º Verificado el análisis y demostrada la falsificación ó adulteración del vino inspeccionado, se pondrá en conocimiento del dueño ó encargado del establecimiento por si quiere interponer el recurso ante el Laboratorio central de bacteriología é higiene creado por Real decreto de 23 de Octubre de 1894 en el improrrogable término de tres días, á partir de la notificación y en uno ú otro caso, bien porque el interesado no se alee del análisis practicado por el Laboratorio municipal ó porque el Laboratorio central confirme aquél, se pasará el expediente al Juzgado de instrucción para que forme el oportuno sumario contra el falsificador, como incurso en la penalidad que estatuye el referido artículo 356 del Código Penal vigente.

4.º Los alcaldes, delegados y agentes gubernativos cumplirán, sin excusa ni pretexto alguno, estas instrucciones, verificando por lo menos dos inspecciones mensuales, dando cuenta mensual a este Gobierno civil y á las oficinas de la Delegación regia de Industria y Comercio de esta provincia, de las inspecciones realizadas y su resultado, y no creo que necesiten estímulo de ningún género para realizar tan importante servicio, pues el cumplimiento estricto del deber ha de ser la mejor recompensa sin perjuicio de adoptar contra los poco diligentes las medidas coactivas necesarias, castigando el poco celo ó el abandono de funciones sociales de tan gran relieve en orden á la conservación y mantenimiento de la salud pública en esta como en tantas otras esferas de su acción tutelar.

Del recibo de la presente circular me darán cuenta todos los alcaldes é autoridades dependientes de la mía, y no dudará sabrán corresponder en la medida de sus fuerzas al más exacto cumplimiento de lo que en ella se dispone.

Salamanca 19 Agosto de 1907.—El gobernador civil, Juan J. Zapata y Salazar.

NOTICIAS

Los vecinos del barrio de la Magdalena, nos ruegan manifestemos á la autoridad envíe por aquel sitio guardias municipales que pongan coto á las tropelías que cometen chicos de doce y trece años.

Por enfermedad de señor Carrera, se ha encargado del Juzgado de instrucción el juez municipal don César Real.

Por falta de número de concejales no pudo celebrarse ayer sesión el Ayuntamiento.

La subsidiaria se celebrará mañana á las siete de la tarde.

DOCTOR FILIBERTO VILLALOBOS

Rayos X

Corrientes eléctricas.

Consulta de diez á doce y de cuatro á seis.

Plaza de la Libertad, núm. 2.

El pasado sábado se celebró en el pabellón de Puente del Congosto una capea de novillos, en la que hubo un toro de muerte.

Los novillos lidiados, pertenecientes á la ganadería de Montalvo, fueron muy bravos, dando excelente juego.

El toro de muerte fué banderilleado superiormente por el joven aficionado salmantino Paulino Truforo, y estoqueado por el conocido novillero Manuel Granozo Carpinte, propinando al corrupeño una buena estocada en los rubios, de la que murió sin puntilla.

A la corrida asistieron numerosos forasteros de los pueblos cercanos.

El día 25 de los corrientes, festividad del Santo Cristo de las Batallas, se celebrará solemne fiesta en Santa María de Sando, lidiándose seis bonitas "uteras, de la acreditada ganadería de don Simón Carroño, vecino de Villadardo, terminando con la muerte de un bravo utrero de la misma ganadería, por los jóvenes aficionados del pueblo.

En la Casa de socorro ha sido curada esta mañana de una erosión en la parte superior de la nariz, una mujer llamada Alfonsa Rodríguez, que le fué producida en riña por Manuela Rodríguez.

También fué curada ayer de una contusión en el temporal derecho, la niña Anita Galán.

Hé aquí el programa que ejecutará esta noche é sexteto, en el café Pasaje:

1.º Guzmán el Bueno (preludio), Bretón.

2.º Dinorah (fantasía), Meyerbeer.

3.º Pasacalle y Jota de la Dolores, Bretón.

4.º Donce-Pensée (melodía), Ravina.

5.º Serenata Española, Valle.

Aver tuvo lugar en el Ayuntamiento la subasta del pu to de la feria, á

la que se presentaron seis pliegos. Fué adjudicada á don Arturo Pedraza en 8 019 pesetas.

El juez de instrucción de Béjar cita á Pedro Sánchez para que en el término de diez días se presente en aquel juzgado á fin de cumplir la condena que se le impuso en la causa que se le siguió por hurto.

La reputación universal del vermouth CINZANO, de Torino, se debe á su excelente calidad, siempre igual é inalterable.

Por destitución del que la desempeñaba, acordada en sesión por el Ayuntamiento de Castillejo de Azaba, ha quedado vacante la plaza de secretario del mismo dotada con el sueldo de 500 pesetas anuales.

AFINACIONES y REPARACIONES

de pianos, por el constructor de órganos don Juan De Bernardi.

Calle de Zamora, número 28, 2.º 3-1

El interventor de Hacienda ha enviado al gobernador para su inserción en el Boletín oficial una relación de los compradores de bienes desamortizados, á los cuales se les avisa para que hagan efectivo el importe de sus respectivos plazos.

¡¡¡Importa á todos!!!..

los que necesitan comprar cualquier clase de muebles, conocer el importante surtido que posee la muy acreditada almoneda de la calle Juan del Rey, pues vende á precios sin competencia todos sus artículos, muy especialmente cómodas, sillas de paja y despacho, armarios, mesas de despacho y comedor, sillerías completas, camas de hierro y colchones de lana.

Esta casa compra toda clase de muebles usados

Juan del Rey, número 5 (frente á "Los Andaluces"). 30-12

Varias mujeres han sido denunciadas al gobernador por hallarse lavando ropas sucias por cima de la toma de aguas para la población.

Ayer se constituyó el Consejo provincial de Industria y Comercio, en la forma que anunciamos en pasado número.

El Consejo aprobó la importante circular sobre adulteración de vinos, que va en otro lugar de este periódico, y además acordó que por la Delegación regia se publique otra circular para encauzar el importante servicio que le está encomendado y que también publicaremos en su día.

Por defunción del que la desempeñaba se halla vacante la plaza de médico titular de Eadrinal, dotada con 200 pesetas por la asistencia de 20 familias pobres.

El delegado de Hacienda llama la atención de los alcaldes de los pueblos de la provincia, á fin de que ingresen en la tesorería de Hacienda el importe del tercer trimestre del impuesto de consumos.

El alcalde de San Morales ha solicitado del gobernador el correspondiente permiso para celebrar dos corridas de toros los días 24 y 25 del mes actual.

Los objetos comprendidos en los títulos de préstamos números 41 114 al 42 929 de ropas y 24 695 al 24 979 de alhajas que no sean renovados ó hechos efectivos por los interesados antes del 1.º de Septiembre, serán subastados en dicho día y sucesivos del mismo mes.

Han salido para Gijón donde permanecerán unos días las bellas artesanas Asunción y Elisa Martín.

El día 3 de Septiembre próximo, á las diez de la mañana, en la alcaldía del pueblo de Alameda, se venderán en pública licitación 42 litros de aguardiente, justipreciados á 75 céntimos de peseta el litro y en 10 pesetas sus envases.

De todas partes

Tragedia en los aires.

Dicen de San Petersburgo. Recibense detalles de aterradora belleza, que en una novela hubieran parecido inverosímiles, acerca de los terribles sufrimientos que ha debido soportar los desgraciados aeronautas que á bordo de un globo militar ruso se embarcaron días pasados, con objeto de realizar prácticas.

El aerostato fué impulsado por el viento hacia el golfo de Bosnia, creyéndose que habrá continuado su viaje hacia el Norte. Así al menos lo hace suponer el hallazgo de los cadáveres de algunos de los individuos que componían la expedición. Dichos cadáveres han sido encontrados en dirección Norte. Uno de ellos ha sido recogido en la isla Hockland. Todos estaban horriblemente mutilados á consecuencia de la caída.

Pero los detalles verdaderamente trágicos los ha dado á conocer el general Kovanko, director del parque aerostático, que ha encontrado entre las ropas de los desgraciados aeronautas documentos destinados á indicar la marcha seguida por el globo.

De dichos documentos se deduce el drama de un sombrio heroísmo desarrollado en la barquilla ocupada por los oficiales rasos. Comprendiendo éstos que era preciso, á todo trance, reducir el peso del aerostato, para hacerlo descender sobre alguna de las islas del mar Báltico, decidieron echar suertes entre ellos para saber por qué orden debían arrojarse al mar para aligerar de peso al globo.

De que el terrible plan fué puesto en ejecución dan pruebas los cadáveres hallados; corroborándolo aún más el que han sido hallados á gran distancia unos de otros.

Boletín del día

HOJA DEL CALENDARIO Para mañana.

AGOSTO

Luna llena el 22, á las 16'29" en Acuario

Sol: sale, 5'14; pónese, 18 51

21

293 | Consulado de Anicio Fausto II y de Severo Gal'.

MIERCOLES

231 | Santa Juana Francisca | 231 Fremiot, viuda, fundadora.

CULTOS

to misa conventual.

San Martín.—Al obscurocer, rosario

Iglesia conventual de San Esteban (padres Dominicos).—Misa de media en media hora desde las cinco á las ocho y media; rosario en la de



# INFORMACION TELEGRÁFICA

Abono telegráfico diario de El Adelanto.

## Sangriento combate en Casablanca

### DOS MIL MOROS MUERTOS

Las kábilas atacan á Casablanca.-Defensa por las tropas europeas.-Huida á la desbandada.-Bajas francesas.-Los marroquíes se ocultan.-La terraza del Consulado francés.-Las ametralladoras españolas.-Mil soldados más.-Qué fue la agitación de Fez.-Medidas del Sultán.-Opinión pesimista del ministro moro de Guerra.-A Tánger y á Casablanca.-Temores de un nuevo ataque.-Proclamación de un sultán.-¡Matemos á los perros cristianos!-Singular coincidencia.

Cuando al parecer renacia la tranquilidad y las noticias llegadas de Marruecos acusaban cierto optimismo en medio de la gravedad de los sucesos y de la inminencia de nuevos peligros, los cuales parecían iban á ser abordados sin fatales consecuencias ni desdichas, nos comunicó el telégrafo tristes noticias que hacen pensar con fundamento en los días de guerra luctuosos y sangrientos.

La excitación de los naturales del país, al ser ocupados sus puertos por los europeos, al ver los destrozos causados por los cañones franceses, al ver los cadáveres numerosos de sus compatriotas muertos en refrigerios desiguales, ha llegado á su grado extremo y vemos ahora que las amenazas formuladas por los marroquíes, y que en un principio se creyeron hijas del acoloramiento y de un fanatismo pasajero, se van realizando con pasmosa exactitud y no se puede averiguar cuál será el fin de la ya trágica jornada de Marruecos, aunque todo invita á pensar en una guerra sangrienta y mortífera.

He aquí ahora todas las noticias que he podido recoger relativas á los sucesos desarrollados en la corte africana.

Las noticias transmitidas por los correspondientes en Tánger dando cuenta de un sangriento combate librado por franceses y marroquíes en Casablanca, se han visto confirmadas oficialmente por telegramas recibidos esta noche en el ministerio de la Gobernación.

El combate tuvo lugar el día 18 y duró un buen número de horas.

La Correspondencia de España publica hoy con todo lujo de detalles, los últimos momentos del combate.

Transmitiré yo algunos datos de la sangrienta jornada. Miles de kabileños se hallaban hace días situados en los alrededores de Marruecos.

Desde los barcos franceses, auxiliados por los reflectores eléctricos, se les veía ejecutar maniobras guerreras, y todo hacía suponer que se preparaban para atacar rudamente á la ciudad.

Entre los soldados se encontraban varios santones mahometanos que no cesaban de exhortarlos á tomar las armas y hacer la guerra santa para vengarse de los europeos.

De esta manera se logró desbordar el fanatismo de los marroquíes que se prepararon para atacar á Casablanca y asesinar á todos cuantos europeos en ella se encuentran refugiados y defendidos por las tropas francesas.

El día 18, una falange inmensa de kabileños corría á la desbandada hacia las puertas de la ciudad, atronando el espacio con sus gritos y alaridos.

Salieron al encuentro las tropas francesas y trabóse el combate en toda regla, que fué largo y sangriento.

Los moros, con el desprecio á la vida que les infunde el fanatismo, poníanse delante de las bayonetas francesas y no cejaban en la lucha hasta caer muertos ó heridos.

A no ser por el fuego nutridísimo de la artillería, los marroquíes hubieran penetrado en la ciudad, aunque para ello hubieran tenido que sufrir doble número de bajas.

Por fin los kabileños inician la huida. Viéndose impotentes para luchar con éxito contra los batallones franceses, cuyo fuego les diezmaba, y temiendo caer prisioneros dejaron libre el campo de batalla,

El ministro de la Guerra mostró algo reservado al exponer su opinión sobre los asuntos de Casablanca.

Creo que la excitación á que han llegado las kábilas es peligrosísima, y que provocará desgraciadamente desdichas sin cuento.

Dijo que contaba para restablecer el orden con la lealtad de los franceses y con la prudencia del Gobierno marroquí.

Habló también sobre la situación en que se encontraba Tánger y su comarca, mostrándose optimista en este punto.

Añadió que está satisfecho en grado extremo de los soldados que mantienen el orden y que ha tomado grandes precauciones para evitar cualquier sorpresa de los kabileños sobre Tánger.

Manifestó también, que estando asegurada en Tánger la tranquilidad le extrañaba sobre manera la huida de numerosos europeos.

A última hora dícese que una columna marcha hacia Tánger para garantizar el orden.

El ministro moro de la Guerra marchará á Casablanca para cooperar con las tropas del general Drude al pacificamiento de las kábilas.

Llegan nuevas y alarmantes noticias de Casablanca.

Los marroquíes están haciendo grandes preparativos guerreros para atacar nuevamente á Casablanca.

El pánico es grandísimo.

Las tropas españolas están empujadas cerca de la puerta de Orán.

En breve llegará á Casablanca un batallón de tiradores franceses. Las tribus vecinas han proclamado sultán á Muley Haid.

Los últimos telegramas recibidos de Tánger dicen que los moros en el ataque á Casablanca sufrieron más de 2.000 bajas á más de los heridos.

Cuando atacaban á los franceses gritaban enfurecidos: ¡Matemos á los perros cristianos!

La metralla los diezmaba sin hacerles retroceder.

El campo quedó cubierto de cadáveres.

Momentos antes de empezar el combate los frailes franciscanos preparaban un *Te Deum* en acción de gracias por la tranquilidad que reinaba hacia varios días y que al parecer ya estaba asegurada para siempre.

### Otros telegramas.

DE PROVINCIAS

#### La muerte de Posadas.

Telegramas recibidos de San Lúcar de Barrameda dan cuenta del fallecimiento de Posadas.

Murió el valiente novillero á las doce de la noche después de horribles sufrimientos.

#### La isla Cortegada.

Dicen de Villagarcía que ayer se verificó la entrega de la isla Cortegada al delegado regio.

Celebróse una misa en la isla en la capilla de la Virgen.

Al acto asistieron muchas lanchas llenas de público.

El señor Quiroga Ballesteros pronunció un elocuente discurso lleno de frases de gratitud para los vecinos de aquella isla.

Al terminar se dieron vivas á los Reyes y á Galicia.

Después se leyó la escritura de entrega compuesta de veinte pliegos.

En ella firmaron los señores Quiroga Ballesteros, marqués de Aranda y los alcaldes de los pueblos comarcanos.

Como final de la ceremonia se hicieron varias salvas.

Las casas estaban adornadas con colgaduras y las lanchas todas iban engalanadas.

#### Choque de trenes.

Comunican de Avila que cerca de Arévalo, en el apeadero de Palacios de Goda chocaron dos trenes de mercancías.

Las máquinas quedaron destruidas.

Dos mozos resultaron heridos.

Uno de ellos con todo el cuerpo magullado; el otro con las piernas rotas que hubo necesidad de amputárselas inmediatamente.

No pueden circular los trenes.

Ha salido un tren de socorro con

operarios y material para restablecer la circulación.

#### Muertes trágicas.

Noticias de Sevilla dan cuenta de un trágico suceso.

En el pozo de su casa cayó un niño llamado Pepito Casañas.

El vecino Lino Castillo bajó atado al pozo para extraerlo, pero con tan mala suerte que se rompió la cuerda quedando él también en el pozo.

Fueron extraídos los dos cadáveres.

El padre del niño se ha vuelto loco.

Quiso arrojarle por un balcón.

Huelga terminada.

Puede decirse que ha quedado terminada la huelga de Alcoy.

Son muy pocos los obreros que quedan sin entrar al trabajo.

Niña destrozada.

Telegrafían de Lugo que en Morada pegó un caballo una coz en la cabeza á una niña de corta edad, causándole la muerte.

Besada.

El señor Besada ha estado de incógnito en Pontevedra.

Por la noche regresó á Caldelas.

Trabaja activamente para ultimar el proyecto de concentración parcelaria.

#### DEL EXTRANJERO

Eduardo VII y Clemenceau.

Dicen de Karlsbad que Su Majestad británica ha invitado á comer el miércoles á M. Clemenceau para hablar de los asuntos de Marruecos.

Una bomba.

En Batum los terroristas han lanzado una bomba contra el prefecto de policía.

Este, su esposa y otra mujer resultaron heridos.

Veintidós individuos quedaron destrozados.

El Rey Leopoldo y los Reyes de España.

Insiste en Bruselas en que el Rey Leopoldo se entrevistará con don Alfonso en Cartagena.

Dícese también que don Alfonso y doña Victoria visitarán la ciudad de Bruselas en la próxima primavera al regresar de la isla de Vight.

Huelga en puerta.

Los obreros de las minas de hulla se preparan á declarar la huelga general.

De llevarla á cabo quedarán sin trabajo 27.000 mineros.

Globo al agua.

Dicen de Londres que el globo militar inglés *Meteoro*, cayó al mar en el canal de la Mancha.

Los tripulantes se ahogaron.

OCASION. Se traspa la casa de préstamos establecida en Ciudad Rodrigo, Campo de San Vicente, número 17. Informará su dueño Angel Pérez Iglesias. 15-3

Venta de paja.-Se venden 7.000 arrobas de paja en la dehesa de Alcornocal, distante una legua de la estación de Aldehuela de la Boveda. 6-2

Se vende.-Grupo de casas con jardín, situada en la calle de los Mínimos, al caño de los labradores. Reune buenas condiciones para vivir varias familias y para cualquier industria en grande escala. Razon, detalles y precio, su dueño don Julián Nuño (El Mosco), en la misma casa. 15-6

JOYERÍA MODERNA Brillantes Boro. Cubiertos, cucharillas, cu chillos, cazos, cucharones plata España garantizada y varios objetos para regalos. Siempre última novedad. -PRECIO FIJO-

Por 8.000 reales se vende una casa en la Plazuela del Campillo, número 36, á la trasera de San Juan de Sahagún. En la zapatería de las Heras, darán razón.

# MOLASSIN. ¡Ganaderos, Cocheros, Carreteros, etc!

## ¡FIJARSE

que es el mejor alimento insustituible para toda clase de ganado, por sus condiciones higiénicas, antisépticas y digestivas, es el MOLASSIN el que mayor cantidad contiene de azúcar (35 á 40 por 100), siendo el pienso más económico que se conoce, no solamente por ser dos veces más nutritivo que cualquier otro, sino por las inmensas ventajas que su uso reporta al ganado que lo come.

# LICEO ESCOLAR

Colegio para alumnos de Instituto y Facultad DIRECTORES

Don Felipe Lafuente, Licenciado en Filosofía y Letras

Don Francisco González, Doctor no graduado en Ciencias

El éxito creciente del LICEO ESCOLAR lo confirma el brillante resultado obtenido en los exámenes de Mayo y Junio últimos. DIEZ MATRICULAS DE HONOR, veintiocho sobresalientes y treinta y cinco notables. Se admiten internos, mediopensionistas y externos. Clases de repaso para los exámenes de Septiembre. Pídanse Reglamentos. h-30-8

PLAZA DE LOS BANDOS, 5.-SALAMANCA

Ensauche de la población. Casa hotel, se vende á plazos ó al contado; es de nueva construcción, tiene planta baja, principal, patio grande, cochera, luz e eléctrica y agua, susceptible de industria, con vistas al campo y á dos calles. Situado en la calle de Pollo Martín, 8, en esta capital, próximo hoteles Mirat. Del precio y condiciones, informará el procurador Morato. 15-a-14

Se arrienda un gran local para almacén ó dos tiendas, con planta baja y sótano, en la plaza de la Verdura, números 68 y 70. En la misma casa, bajada de San Julián, número 2, darán razón, en la portería ó en el piso segundo su dueño Manuel Madruga. a-55

CABALLERO FORMAL desea señora ó matrimonio solo con casa decente para vivir en familia. Dirigirse con señas Lista de Correos, cédula número 459, 5.ª clase. 3 a 3

SE VENDEN 4.000 arrobas de paja de trigo en muy buenas condiciones. Para tratar, con don Claudio Rateiro, Fuente de San Esteban. 8-1

ANUNCIO Como Presidente de la junta directiva de la Mancomunidad de la alquería de Gansin s, (jurisdicción de La Vella), por medio del presente, hago saber: Que el día 25 de los corrientes á la hora de las doce de la mañana, en la Casa Consistorial, después del toque de campana, tendrá lugar el remate de limpieza y monda de la charca llamada Laguna Grande, de mencionada alquería.

El tipo señalado por los trabajos es el de seiscientos pesetas, como se expresa en el pliego de condiciones que á disposición de toda persona que quiera enterarse se halla de manifiesto en la Secretaría de esta Mancomunidad; no obstante de advertir que dicho remate se adjudicará al que lo haga más barato. Véllez y Agosto 19 de 1907.-El presidente, Leonardo Marcos. 3-1

ANUNCIO A los ganaderos y demás Se vende maíz á 25 pesetas los cien kilos, la fanega 10 pesetas. También hay habas á 80 pesetas cien kilos, la fanega 10 50. Panera de José Moro, Arrabal del Puente, Salamanca. 16-8

SELOS ANTIPALUDICOS VILLARROEL El mejor medicamento para combatir pronto y bien toda clase de calenturas (tercianas, cuartanas, etc). De venta en Salamanca: Farmacias de Urbina y Primo Sánchez; y en la del Urbino, B. Villarroel, Ledesma. 1-a-h

Se vende casa.-Se vende la casa señalada con el número 46 de la calle de Libreros. Darán razón en la misma. 15-9

¡¡A los labradores!! No compréis abonos químicos y minerales sin pedir precios y catálogo á la fábrica de la Esperanza, de San Muñoz. Juan Matías Castaño. 30-5

JOVEN.-De quince años, desea colocación en comercio de esta capital. Tiene buenas referencias. Darán razón en esta administración. 10-5

Se arrienda la huerta de La Moral del Río, de cabida de tres hectáreas y 90 áreas, con agua de pie, cercada de pared de piedra y casa independiente. Para más detalles darán razón don Francisco Merino, procurador, calle Peña 2.ª, número 33, Salamanca. 8-2

Se vende casa.-Se vende la casa señalada con el número 46 de la calle de Libreros. Darán razón en la misma. 15-9

Se arrienda la huerta de La Moral del Río, de cabida de tres hectáreas y 90 áreas, con agua de pie, cercada de pared de piedra y casa independiente. Para más detalles darán razón don Francisco Merino, procurador, calle Peña 2.ª, número 33, Salamanca. 8-2

Se vende casa.-Se vende la casa señalada con el número 46 de la calle de Libreros. Darán razón en la misma. 15-9

Se arrienda la huerta de La Moral del Río, de cabida de tres hectáreas y 90 áreas, con agua de pie, cercada de pared de piedra y casa independiente. Para más detalles darán razón don Francisco Merino, procurador, calle Peña 2.ª, número 33, Salamanca. 8-2

Se vende casa.-Se vende la casa señalada con el número 46 de la calle de Libreros. Darán razón en la misma. 15-9

Se arrienda la huerta de La Moral del Río, de cabida de tres hectáreas y 90 áreas, con agua de pie, cercada de pared de piedra y casa independiente. Para más detalles darán razón don Francisco Merino, procurador, calle Peña 2.ª, número 33, Salamanca. 8-2

Se vende casa.-Se vende la casa señalada con el número 46 de la calle de Libreros. Darán razón en la misma. 15-9

Se arrienda la huerta de La Moral del Río, de cabida de tres hectáreas y 90 áreas, con agua de pie, cercada de pared de piedra y casa independiente. Para más detalles darán razón don Francisco Merino, procurador, calle Peña 2.ª, número 33, Salamanca. 8-2

Se vende casa.-Se vende la casa señalada con el número 46 de la calle de Libreros. Darán razón en la misma. 15-9

Se arrienda la huerta de La Moral del Río, de cabida de tres hectáreas y 90 áreas, con agua de pie, cercada de pared de piedra y casa independiente. Para más detalles darán razón don Francisco Merino, procurador, calle Peña 2.ª, número 33, Salamanca. 8-2

Se vende casa.-Se vende la casa señalada con el número 46 de la calle de Libreros. Darán razón en la misma. 15-9

Se arrienda la huerta de La Moral del Río, de cabida de tres hectáreas y 90 áreas, con agua de pie, cercada de pared de piedra y casa independiente. Para más detalles darán razón don Francisco Merino, procurador, calle Peña 2.ª, número 33, Salamanca. 8-2

Se vende casa.-Se vende la casa señalada con el número 46 de la calle de Libreros. Darán razón en la misma. 15-9

Se arrienda la huerta de La Moral del Río, de cabida de tres hectáreas y 90 áreas, con agua de pie, cercada de pared de piedra y casa independiente. Para más detalles darán razón don Francisco Merino, procurador, calle Peña 2.ª, número 33, Salamanca. 8-2

Se vende casa.-Se vende la casa señalada con el número 46 de la calle de Libreros. Darán razón en la misma. 15-9

Se arrienda la huerta de La Moral del Río, de cabida de tres hectáreas y 90 áreas, con agua de pie, cercada de pared de piedra y casa independiente. Para más detalles darán razón don Francisco Merino, procurador, calle Peña 2.ª, número 33, Salamanca. 8-2

Se vende casa.-Se vende la casa señalada con el número 46 de la calle de Libreros. Darán razón en la misma. 15-9

Se arrienda la huerta de La Moral del Río, de cabida de tres hectáreas y 90 áreas, con agua de pie, cercada de pared de piedra y casa independiente. Para más detalles darán razón don Francisco Merino, procurador, calle Peña 2.ª, número 33, Salamanca. 8-2

—Sí, señor conde.  
—Ocupa el lugar de tu hija y firma por bajo de lo que ella acaba de escribir.  
—Mi padre hizo lo que el conde le ordenó.  
—Este último cogió el escrito, lo examinó cuidadosamente y se lo metió en la cartera.  
—Ahora, —le dijo á mi padre,—tu vida está entre mis manos; de mí depende el que vives en libertad, ó de que vayas al patíbulo, no lo olvidés.  
—Mis padres, habiendo oído hablar muchas veces de la crueldad del conde, temblaron como zogados; yo también fui presa de un profundo terror, pero un vago presentimiento me decía que no era mi padre el que debía temer. Pronto adquirí la certeza de ello.  
—Al parecer, no estáis seguros de mis intenciones, —dijo el conde á mis padres, quienes bajo el peso de la amenaza, no supieron qué responder. Quiero probaros—egregó—que no soy tan fiero como me han presentado á vuestros ojos, y probároslo de una manera irrefutable.  
—Y volviéndose hacia mí.  
—Os pido la mano de vuestra hija—concluyó.  
—Mi horrible presentimiento se realizó. El conde me había inspirado desde el pri-

tiempo que perdí; es necesario que desapareciera este cadáver; echémosle en ese pequeño arroyo que corre por ahí. Cogió al muerto por la cabeza y mi madre por los pies, y á los cinco minutos ya lo habían echado al arrollo. Yo les seguí espantada. Cuando íbamos á regresar á nuestra oabaña, una voz amenazadora dijo á nuestra espalda: ¡Hola! ¿Es así como tratáis á mis contra maestras? Era el amo, era el conde de Saubignac el que así se expresaba. Mis padres lo comprendieron y temblaron. Seguíme, les dijo el conde, lanzando sobre mí una mirada extraña, allá abajo decidí de vuestra suerte.



